

ESPAÑA 1'25 ptas. al mes
EXTRANJERO 2'25 idem
NÚMERO suelto 5 céntimos
IDEM ATRASADO 10 idem

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año III

Palma de Mallorca, miércoles 5 de Julio de 1905

Núm. 737

¡A la conferencial!

La fiebre se calma. Con la respuesta dada á M. Rouvier por el Príncipe Radolín, embajador de Alemania en París, se alejan indefinidamente los temores de una guerra europea.

Desde el momento en que Alemania reconoce la situación privilegiada de Francia en Marruecos, y Francia por su parte, acepta el pensamiento de discutir las cuestiones del Magreb en una Conferencia europea, no quedan ya por solventar sino diferencias de detalle que no pueden de ninguna manera originar una guerra.

Vamos, por lo tanto, á una Conferencia europea. Vayamos á ella los españoles más tranquilos, pero nunca confiados. Vayamos más tranquilos, porque respecto de Marruecos sabemos á conciencia dos cosas:

Primera. Que la incompatibilidad de intereses entre Alemania é Inglaterra hará que en esa Conferencia sean más respetados los derechos de España, porque ninguna de las dos grandes naciones rivales puede tener el menor empeño en enajenarse nuestra amistad sino que, por el contrario, tratarán de granjársela otorgándonos plena justicia.

Y segunda. Que Francia no se encuentra en estado de conquistar Marruecos saltando por encima de Alemania, ni tampoco mostrará gran entusiasmo en mantener un convenio como el anglofrancés, que le impone el deber de garantizar el orden en Marruecos y al mismo tiempo le prohíbe aprovecharse de ninguna de las ventajas que de ese orden puedan derivarse, puesto que en el orden político la obliga á respetar la integridad del Imperio y en el orden financiero á abrir el tráfico á la concurrencia de los productos ingleses, alemanes y norteamericanos, con los que actualmente, fuera de los artículos de lujo que la actual pobreza de Marruecos no permite comprar, no puede competir la industria francesa.

Por lo tanto, es más que probable que el antagonismo de Alemania é Inglaterra y el interés de Francia nos concedan en esa Conferencia mayor intervención en los asuntos de Marruecos de la que hasta ahora se nos había otorgado. Alegremos de ello y vayamos á la Conferencia más confiados.

Pero no más tranquilos. Y la intranquilidad deben inspirárnosla nuestros mismos gobernantes, que con tal de merecer los elogios de los periódicos extranjeros, son capaces de todo. Aun recuerdo la penosa impresión que me produjeron las palabras del anterior ministro de Estado, señor Villaurrutia, cuando sin que nadie le pidiera declaraciones, vino á decir en Londres que España se hallaría en las cuestiones pendientes—y no hay otra cuestión pendiente que la de Marruecos—del lado de Francia é Inglaterra. Claro está que el cronista prefiere la inclinación de España á Francia é Inglaterra. Claro está que el cronista prefiere la inclinación de España á Francia é Inglaterra que no á Alemania, pero no había ninguna necesidad de manifestar esa inclinación oficialmente, sino hasta que Inglaterra y Francia nos ofreciesen ventajas sustanciales para España y no festejos y banquetes para sus representantes.

Pues ahora teme el articulista que se cometa alguna tontería en favor de Alemania, á consecuencia del apoyo que nos ofrece el Kaiser en lo de Marruecos. Es sabido que median actualmente graves negociaciones diplomáticas entre Alemania y España con el objeto de celebrar un Tratado de comercio entre ambas naciones. Ha de advertirse que el tráfico actual, entre nuestro país y el Imperio germánico es una gran calamidad para España, puesto que—no recuerdo actualmente las cifras, ni tengo á mano el Almanaque Gotha, pero pueden ustedes revisarlas—Alemania nos vende seis veces más productos aproximadamente de los que nos compra.

No contenta con eso, trata de conseguir ahora lo que no pudo cuando intentó aquel Tratado con Alemania—gracias á la airada protesta de los productores españoles, servida briosamente por los señores Cánovas del Castillo y duque de Tetuán, entre otros hombres públicos.

Parece que ahora Alemania nos promete comprarnos más minerales brutos á cambio de que le rebajemos los derechos á sus máquinas, el trato no puede ser más ventajoso... para los industriales germánicos, que si no nos compran más minerales será porque no los necesitan para su producción. Tendría gracia que nos comprasen el hierro y el cobre en mineral bruto, pagándonoslo una porquería, para vendérselo luego en cañones, locomotoras y dinamos, cobrándonos estos artículos á peso de oro y aplastando de pasada la industria nacional!

Todo puede esperarse de nuestros hombres públicos, en un país donde nadie se atreve á imponer derechos de Aduana á los automóviles por miedo de disgustar á la aristocracia, aunque una protección razonable podría dar la vida á una industria que sería después una fuente perpétua de riqueza.

Vayamos, pues, tranquilos á la Conferencia de Marruecos, tranquilos, pero no confiados, porque nuestro mayor peligro no lo constituye el extranjero, sino las clases políticas que no han sabido todavía fundirse en los intereses nacionales.

RAMIRO DE MAEZTU.

Curiosidades

Anuncio singular.—Un periódico del Japón publica el siguiente anuncio, de puro corte modernista:

«Una joven señora desea adquirir marido. Es hermosísima. Tiene la faz color de rosa, rodeada de cabellos negros y rizados; la nariz, aguileña; la boca, pegueña y fresca. Es muy rica é instruida. El hombre que desea debe ser bello, joven, bien educado, y dispuesto á compartir con ella la tumba.»

Esta última condición será, á buen seguro, un obstáculo para que la linda japonesa encuentre el anhelo compañero.

Compartir las dulzuras ó amarguras de la vida con una mujer guapa, rica é instruida, cosa es que sabe á miel; pero firmar contrato de enteramiento, ¡vamos... que es muy fuerte!

Los ricos de la antigüedad.—Siempre

que se quiere expresar lo muy rica que es una persona se la compara con Crespo, y resulta que Crespo no pasaba de la categoría de modesto capitalista, al lado de otros personajes de la antigüedad, puesto que sólo poseía una fortuna de 26 millones de pesetas.

Séneca tenía cincuenta y pico de millones, lo cual para un filósofo no está del todo mal.

Tiberio dejó á su muerte 575 millones, que Calígula gastó en diez meses.

¡Caracoles con Calígula! Una cena le costó dos millones.

César, antes de dedicarse á la vida pública, era dueño de 50 millones. Antonino, que como fortuna personal contaba 7.500.000 pesetas, dilapidó del Erario público 400.

Cleopatra era inmensamente rica. En un banquete dado en honor de Antonino lució una perla tasada en medio millón.

Historia de los naipes.—Los naipes fueron inventados por los chinos é introducidos en Europa por los árabes.

La Sociedad Asiática de Londres posee varios paquetes de naipes confeccionados hace más de mil años.

En Francia, cuando la revolución, fueron suprimidos los reyes de las barajas, sustituyéndolos por los cuatro siguientes personajes: Molière, Lafontaine, Voltaire y Rousseau.

Había en la baraja francesa cuatro cartas que se llamaban reinas. También les llegó la racha revolucionaria y en su lugar se pusieron las cuatro virtudes: Prudencia, Justicia, Fortaleza y Templanza.

Igual procedimiento emplearon los norteamericanos con sus naipes.

Reemplazando á reyes y reinas, estamparon las imágenes de Washington, Adams, Franklin y Lafayette, y las diosas mitológicas Venus, Fortuna, Ceres y Minerva.

Ibicensa

Sr. Director de LA TARDE. Palma.

Ha quedado constituida la Comisión Ejecutiva que, según dije en una de mis anteriores correspondencias, tiene á su cargo estudiar y llevar á cabo la manera de conmemorar y perpetuar las hazañas realizadas por los valientes marinos ibicencos de 1806.

En la sesión en que se constituyó, el señor Rosselló, presidente de la Comisión, propuso que se erigiera un obelisco en la plaza de Mariano Riquer, dedicado á la memoria de aquellos héroes; el vocal señor Medina propuso que en el programa de festejos que se celebrarán figurasen exposiciones agrícolas, de labores y de industrias marítimas y el secretario señor Macabich propuso la publicación de un folleto en el que se dieran á conocer todos los datos y noticias que puedan recogerse referentes á nuestros valientes corsarios.

No tengo por que añadir que estas proposiciones, así como la que hizo el señor Rosselló para recoger los fondos necesarios, consistente en la celebración de una lotería combinada con la Nacional, fueron aprobadas por unanimidad.

Ayer tarde se unieron con el in-

disoluble lazo el teniente de artillería don Segundo Ruiz y la muy bella señorita Francisca Ramón y Capusany que, desde hace algunos años, venían sosteniendo relaciones amorosas.

La boda de tan distinguida pareja, á la que asistió numeroso concurso, se celebró con inusitada pompa. Mi enhorabuena.

Según anuncié en mi anterior, ayer mañana se celebraron honras fúnebres en nuestra Catedral por el alma del eminente hombre público don Francisco Silvela.

Como éste, por desgracia para España, ya no existe, y no puede hacer ya ningún favor, la concurrencia al acto fué sumamente escasa. ¡Cosas del mundo!

El «Diario de Ibiza», en su número de ayer, hace público el agradecimiento de algunas señoritas de esta ciudad hacia los organizadores de las fiestas callejeras de San Juan y San Pedro; gracias que, dice dicho periódico, deben dirigirse en primer término á los señores de Rosselló y Coll, principales iniciadores de las fiestas que, con tanto éxito se llevaron á cabo.

Continúa notándose entre nuestros políticos el movimiento que se inició á raíz del cambio de Gobierno.

Suenan ya nombres para representarnos en las Cortes y se dice que los liberales presentarán á don Elviro ó á don Narciso Sans.

Los conservadores no saben si el señor Tur se opondrá, con su candidatura, á la elección de uno de los señores Sans.

El Corresponsal.

2 Julio 1905.

Intermezzo

Baños

Los balnearios instalados en nuestras playas se ven ya bastante concurridos; el calor reinante impone la inmersión de nuestros cuerpos en el agua.

El placer del baño es especialísimo; el mar tiene cierta atracción alucinadora; al sumergirnos en sus aguas, se crispan los nervios, y experimentamos un intenso calorífico al sentirnos mecidos por sus olas.

Estos días caniculares no cabe más remedio que bañarse en el mar.

El baño de agua fría tonifica el organismo y le permite soportar, sin debilitarse, las pérdidas ocasionadas por el calor.

Hay que bañarse en estos pesados días de Julio, sin tener en cuenta si estamos ó no sudados, pues la inmersión en el agua fría, no es perjudicial, á menos que los latidos del corazón y los movimientos respiratorios estén acelerados, ó que la transpiración resulte de una fatiga ó de un ejercicio muy violento.

Entreguémonos pues al delicioso placer del baño, que tonifica el cuerpo y hace olvidar por un momento los sinsabores de la vida.

De todas partes

El canal de Panamá

Telegrafían de Nueva York al «Daily Telegraph» de Londres, que comentando las personas que conocen

A la humanidad que sufre

A todos los quebrados (trencats) y á todos cuantos sufran algún defecto físico ó de conformación del cuerpo humano, conviene saber que el martes día 11 del corriente Julio, estará en Palma, en la fonda del Vapor, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrens, el cual practicamente demostrará que las hernias (trencaduras) los descensos abdominales de la matriz, como así mismo las desviaciones en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc. pueden radicalmente curarse, pues para todas esas dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente modernos gustables que por lo cómodos y eficaces son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente los están recomendando.

Las miles de curaciones obtenidas son la mejor garantía de sus buenos resultados.

No dejes de visitar á dicho especialista y tened presente que estará en Palma únicamente el martes próximo día 11 en la fonda del Vapor, Veri 19.

Talleres y Consultorio en Barcelona: Unión 13

perfectamente lo que es la empresa de la construcción del Canal de Panamá, aseguran ahora que no son diez sino veinte los años que se necesitan para llevarla á cabo y no 250 millones de dólares lo que costarán las obras.

Los alemanes en Africa

Comunican de Berlín que por más que se niegue oficialmente se han recibido telegramas del Africa del Sur confirmando la noticia de la derrota del capitán Siebert á cuyas fuerzas causó además el cabecilla indígena Marengo gran número de bajas.

Pocas son las personas que en Berlín dudan ya de que la situación de los alemanes en el Sudoeste de Africa es hoy bastante grave.

La insurrección árabe

Dicen de Constantinopla que continúan siendo gravísimas las noticias que se reciben de Arabia en aquella capital, que el Sultán está consternado porque ni él ni su Gobierno ven medio alguno de poder dominar con la rapidez necesaria un movimiento insurreccional que amenaza extenderse por todo el territorio asiático sobre el cual se extiende la soberanía otomana.

Lo que dice el gran inventor Edison

En una conversación que tuvo el sábado último con un periodista de Nueva York, declaró—dice un telegrama de aquella ciudad—que según opina, dentro de poco tiempo llegará el Radio á ser tan barato como el carbón de piedra y que tiene poderosas razones por opinar así.

Preguntado el ilustre físico electricista norteamericano sobre cual es la cosa más maravillosa que se está desarrollando actualmente en el mundo científico, contestó inmediatamente y sin vacilar: «la telegrafía eléctrica sin alambres», pues es verdaderamente asombroso el hecho reciente de que los vapores correaos trasatlánticos provistos de aparatos para el empleo de la telegrafía eléctrica sin alambres, estuvieron durante todo su viaje en comunicación constante con la tierra.

Cree también el ilustre Edison que la telegrafía eléctrica sin alambres esta todavía en la infancia, pero que es de esperar llegue aquella en pocos años al estado de perfección y que podamos en un plazo relativamente breve emplear aquel sistema para mandar á la vez de Nueva York á Lon-

dres ó viceversa, veinte telegramas de mil palabras, cada uno por minuto.

No hay por esto que despreciar, añadió Edison, el cable submarino que puede seguir prestando el servicio de comunicaciones lo mismo que sucede con el telegrafo y el teléfono que son ahora magníficos complementos del uno del otro.

Cortésias franco-norte-americanas

El ministro de Marina de Francia ha notificado oficialmente á las autoridades navales de Cherburgo, que en breve recalará en aquel puerto la escuadra norteamericana que manda el contralmirante Sigsbee, á la que saldrá en el mismo la escuadra francesa del Mar del Norte.

Ambas escuadras permanecerán en Cherburgo hasta el embarque en el crucero de los Estados Unidos «Brooklyn» de los restos mortales del que fué Paul Jones almirante de la escuadra del Norteamérica.

Para hacerse cargo del cadáver de aquel marino saldrán el día 5 del corriente para París 500 marineros y soldados al mando de 25 jefes y oficiales de la escuadra del contralmirante Sigsbee que permanecerán dos días en aquella capital.

El féretro con los restos de Paul Jones quedarán un día en la estación del ferrocarril custodiado por una guardia mixta de honor formada por marineros franceses y norteamericanos, hasta que un destroyer de la marina francesa lo deje al día siguiente depositado en el «Brooklyn».

Parece que con el propósito de demostrar las aivas simpatías que siente Francia por la república hermana de los Estados Unidos se prepara en la capital francesa á los marinos norteamericanos una cariñosísima y suntuosa recepción.

La guillotina en Orleans

Todos los periódicos de Francia dan detallada cuenta de la ejecución tenida lugar el miércoles último en Orleans del reo Enrique Lanquille, condenado el 18 del pasado abril á la pena de muerte por asesinato de un anciano Labrador llamado Legeais.

Cuando las autoridades acompañadas del verdugo entraron á las tres de la mañana del citado día en la celda del reo para notificarle que había llegado su última hora, lo encontraron jugando á los naipes. Al decirsele que su petición de indulto le había

aquel extraño personaje le propondría, á cambio de aquella protección con que le brindaba; sus leales y nobles sentimientos, ante la posibilidad de una infamia, se sublevaron...

Pero la sombra de Leona le perseguía, é inclinando la cabeza, murmuró:

—Si para hacerme amar de esa mujer hubiese de ser ladrón ó asesino, lo sería.

El marqués había enfermado de ese mal que los italianos llaman furia de amor.

El jueves, día indicado para la cita, hacía las nueve de la mañana, Gontran recibió por el correo interior un billete concebido en los siguientes términos:

«Si el marqués de Lacy no se ha curado todavía, y desea ir á buscar el remedio al baile de la Opera, que se disfrace con un dominó y que se coloque sobre el hombro izquierdo una cinta verde.»

El billete no estaba firmado.

—¡Iré!—exclamó Gontran.—Quiero ser amado por Leona.

En efecto, fué al baile de la Opera con la muerte en el alma, y durante algunos minutos erró en el Foyer, presa de grande excitación.

Las doce y media serían, cuando sintió un golpe en el hombro. Volvióse, y se encontró frente á frente de un dominó igual al suyo, sus ojos brillaban con un fulgor extraño bajo la máscara que cubría su rostro.

—¿Hay algo de nuevo, marqués?—interrogó el enmascarado en voz baja.

Gontran reconoció la voz del coronel.

—Continuáis sufriendo?

—Como un condenado.

—¿Qué darías por su amor?

—Todo, hasta mi alma.

—Meditadlo; es mucho ofrecer.

Gontran tuvo un brusco estremecimiento.

—¿Acaso voy á proponerme un crimen?—preguntó con voz sorda.

—Puede ser.

—¿Jamás.

—Está bien. En ese caso, buenas noches.

—¡Escuchad... una sola palabra!—murmuró el marqués trastornado ya.—¿No podéis decirme lo que exigis de mí?

—Señor—dijo trémulo el coronel,—amáis á Leona y estáis arruinado. Si no conseguís haceros amar por esa mujer, será probable que os peguéis un pistoletazo...

—Os juro que lo haré.

—Pues bien, escuchadme. Puedo, á cambio de las condiciones que os propondré, hacer os amar por Leona, y además, hacer que vuestro hijo os nombre su heredero. Leona os amará con frenesí, con delirio, tanto como vos la amáis ahora. Esa mujer sin corazón se horrorizará y hasta le causará repugnancia haber tenido amores con Giuseppe.

Gontran escuchaba con profunda atención; cada una de las palabras del coronel, agitábase extraordinariamente.

—El caballero de Lacy os pedirá perdón por haberos desheredado, y os pasará una pensión de treinta mil libras hasta que muera; época en la que os nombrará su legatario universal.

—Continuad, continuad—murmuró el marqués.

—Señores—dijo el coronel—todos ignoráis el objeto para el que os he convocado; la máscara que cubra vuestros rostros os impide reconocer unos á otros; todos habéis venido obedeciendo á un interés particular, si bien de distinta naturaleza entre sí. Únicamente yo os conozco á todos, y poseo el secreto de vuestra vida privada. El primero es un noble arruinado y locamente enamorado; el segundo uno á quien su suegra le ha robado la fortuna paterna; el tercero un oficial desertor que ha abandonado su bandera por una causa que en nada ha de atenuar su falta ante las ordenanzas y tendrá que comparecer antes de un mes á presencia de un consejo de guerra, si el general que manda en Africa el cuerpo de ejército á que pertenece, llega en este plazo á Francia; el cuarto se levantará la tapa de los sesos si no paga una deuda de juego de cien mil escudos y está arruinado. Esta cantidad es difícil de hallar. Y lo peor es que no le ha sido ganada lealmente. El quinto, señores, hace algunos años olvidóse quien era y falsificó una letra, no obstante de llevar un buen nombre; esto son cosas harto frecuentes en la vida parisien, el juego, las mujeres, ¿qué se yo? La letra no fué pagada y un criado se la robó. Si la letra cae en manos del juez de instrucción, este caballero irá á lucir á presidio su título de barón. Finalmente, caballeros, el último de vosotros es un abogado, tiene mucho talento y bastante ambición; el deseo de llevar un nombre que no es el suyo le devora; ese nombre solamente hay una persona que pueda dárselo y que vencer muchos obstáculos; el abogado

—Ahora—replicó éste,—voy á contaros la historia de Leona. Hace diez años era ramillete en Florencia, y amaba apasionadamente á ese Giuseppe, que entonces no era más que un simple ratero. Un viejo señor, el marqués del Piombo, enamorado perdidamente de ella y la hizo marquesa. Al cabo de un año, Leona quedó viuda y fué rica. Pensó en casarse con Giuseppe, á quien continuaba amando; Giuseppe se habiase hecho asesino; la policía napolitana se había apoderado de él, y la marquesa se arruinó por salvarle. De entonces acá, ha sido de esa mujer lo que ya conocéis; abandonó Florencia y vino á París, donde vos la hallásteis. Giuseppe organizó una partida en los Abruzzos; corrióse el rumor de que había sido muerto en un encuentro con los soldados napolitanos. De ahí la melancolía y tristeza de que Leona estaba poseída. En Génes fué donde ella se enteró de que Giuseppe vivía aun. Vos ya sabéis el resto.

—Señor—murmuró Gontran,—todo eso que me decís es horrible, y no obstante...

—Ya adivino—interrumpió el coronel.—No obstante, continuáis amándola y la amaréis siempre.

Gontran suspiró.

—¿Que queréis!—añadió el coronel con calma,—el vicio atrae. Leona es un monstruo; la amáis porque huye de vos y porque ella no os ama. Si os amara, la despreciaríais.

—Tal vez...

—No os amaré, porque la última esperanza,

caba al bandido Giuseppe el día y hora en que la silla de posta atravesaría los Abruzzos.

—Ahora—replicó éste,—voy á contaros la historia de Leona. Hace diez años era ramillete en Florencia, y amaba apasionadamente á ese Giuseppe, que entonces no era más que un simple ratero. Un viejo señor, el marqués del Piombo, enamorado perdidamente de ella y la hizo marquesa. Al cabo de un año, Leona quedó viuda y fué rica. Pensó en casarse con Giuseppe, á quien continuaba amando; Giuseppe se habiase hecho asesino; la policía napolitana se había apoderado de él, y la marquesa se arruinó por salvarle. De entonces acá, ha sido de esa mujer lo que ya conocéis; abandonó Florencia y vino á París, donde vos la hallásteis. Giuseppe organizó una partida en los Abruzzos; corrióse el rumor de que había sido muerto en un encuentro con los soldados napolitanos. De ahí la melancolía y tristeza de que Leona estaba poseída. En Génes fué donde ella se enteró de que Giuseppe vivía aun. Vos ya sabéis el resto.

—Señor—murmuró Gontran,—todo eso que me decís es horrible, y no obstante...

—Ya adivino—interrumpió el coronel.—No obstante, continuáis amándola y la amaréis siempre.

Gontran suspiró.

—¿Que queréis!—añadió el coronel con calma,—el vicio atrae. Leona es un monstruo; la amáis porque huye de vos y porque ella no os ama. Si os amara, la despreciaríais.

—Tal vez...

—No os amaré, porque la última esperanza,

sido denegada, exclamó con gran serenidad: «Así lo esperaba; estoy pronto a morir sin necesidad de que me lleven a la guillotina, pues iré andando, hasta allí y sin que me ayude nadie».

El reo fue si embargo conducido en un carro a la plaza Belaix á unos cien metros de la cárcel, en donde tuvo lugar la ejecución.

Antes de morir, dijo Lanquille gritando, al numeroso público que se había establecido alrededor del terrible aparato: ¡A muerte, vosotros repugnantes labradores! a muerte á mí; no importa, matadme, adiós la vida».

Dos minutos después había dejado aquel desdichado de existir.

**Información económica-financiera**

**Notas agrícolas**

Dicen de Sampedor que los viñedos en todo el llano de Bages, presentan magnífico aspecto, preparándose excelente cosecha.

—En la comarca de Alcanar (Tortosa) promete ser más que regular la cosecha de algarrobas, pues á pesar de los crudísimos frios del pasado invierno, después de las últimas lluvias ha crecido de una manera extraordinaria.

**Contra los vinos falsificados**

Es de interés dar á conocer el hecho de que la Cámara francesa ha aprobado por una inmensa mayoría un proyecto encaminado á evitar la composición de los vinos, que, con justicia, se considera nociva á la salud pública.

En España, en general, convendría una ley parecida y que se cumpliera, para bien de los viticultores y del consumidor.

**El cambio del oro**

El tipo medio del cambio durante la segunda quincena de Junio, ha sido el de 32-19 por 100, correspondiendo, en su consecuencia, una reducción de 24 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la primera quincena del mes de Julio.

**NOTAS MUNICIPALES**

- Mañana á las siete de la noche celebrará sesión nuestro Ayuntamiento. Los asuntos que se hallan fijados á la orden del día son los siguientes:
- 1.º—Acta de la sesión anterior.
  - 2.º—Cuentas.
  - 3.º—Dictámen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo al Ayuntamiento que para facilitar á particulares objetos de las pasadas Ferias y Fiestas se haga el depósito de 100 pesetas para responder de ellos.
  - 4.º—Otro id. para que el Ayuntamiento se sirva aclarar las atribuciones de la Comisión con respecto á sitios en la Plaza Mayor.
  - 5.º—Dictámen de la Comisión de Ensanche proponiendo que se autorice á don Arturo Frau para elevar un piso sobre una casa de su propiedad, sita en Son Sunyeret.
  - 6.º—Distribución de fondos.
  - 7.º—Invitación para colaborar en la formación del presupuesto ordinario de 1906 que ha de proyectarse este mes.
  - 8.º—Pago de imprevistos de la subvención de 100 pesetas á la Federación de Viajantes de Comercio.
  - 9.º—Dictámen de la Comisión de Hacienda proponiendo que se eleven al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda las indicaciones de la Empresa de Consumos sobre la ley de alcoholes.
  - 10.º—Idem sobre el crédito para una alcantarilla de la calle de la Galera.
  - 11.º—Idem sobre los datos referentes á la consignación para caminos vecinales.
  - 12.º—Dictámen de la Comisión de

- Obras proponiendo se conceda permiso para construir un piso sobre la casa angular con las calles de Caro y Montreyy (Arrabal).
- 13.—Otro idem para construir un tajea al servicio de la casa número 19 de la calle de Camaró.
  - 14.—Otro idem para que de conformidad con lo informado por el Sindicato, se conceda cierta gracia de agua.
  - 15.—Otro idem proponiendo que como ensayo se aplique la Westrumita en las calles de la Marina y vías laterales del Borne á fin de hacer desaparecer el polvo de las mismas.
  - 16.—Dictámen de la Comisión de Fomento y Beneficencia referente á la proposición del concejal Sr. Serra para que el Ayuntamiento costee el alumbrado por gas de la casa de Socorro de Santa Catalina.
  - 17.—Otro proponiendo se conceda á don Pedro Bosch el permiso que tiene solicitado para construir un horno con destino á la cocción de pan en la calle de San Magin núm. 61 (Arrabal).
  - 18.—Otro id. la aprobación de la recepción de once sepulturas de 2.ª clase construídas en la vía de la Armonía del Ensanche del Cementerio.
  - 19.—Traspaso de la sepultura número 349 del cuadro 1.º que su propietario don Juan Sastre hace á favor de don Juan Boter.
  - 20.—Solicitud de don Francisco Terrasa referente á obras en la casa número 48 de la calle 12 del Arrabal de Santa Catalina.
  - 21.—Liquidación mensual del deribo de murallas.

**Otra vez en el conflicto**

Como aquí nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena, ahora que vuelve á presentarse con caracteres de gravedad el conflicto sobre el abastecimiento del agua ha comenzado á moverse la atención pública y á pensar seriamente en el modo de solución el problema.

Ocurrirá esta vez lo de siempre. Se ponderarán por todos la negligencia en los de arriba, la falta de constancia en el pedir de los de abajo. Y en estas discusiones que suelen ser prolifas, y en este tiempo que se pierden mientras se exponen los diferentes medios para cortar el mal, se pasa la estación del verano, que es cuando realmente existe el conflicto; lo que lo es en invierno!

El agua falta en multitud de casas particulares, y lo que es peor casi, escasea en algunas fuentes públicas.

Ya no se trata de poder cumplir con los mas elementales preceptos de la higiene, cuyos perjuicios á nadie pueden ocultarse, sino de poder satisfacer las mas imprescindibles necesidades de la vida.

Y esto en una población como Palma, cuyo número de habitantes crece extraordinariamente y cuya limpieza pública, y hasta privada, deja mucho, muchísimo que desear, esto francamente no tiene nombre.

El vecindario se queja con amargura, y tiene razón y motivo sobradísimo. Es impotente ante la carencia del agua, y de la impotencia nace la desesperación. Prueba de ello es el número de guardias municipales destacados cerca de las fuentes y en las tomas de agua para evitar las violencias. Pero es que es posible pasarse mucho tiempo, luchando contra la carencia de aquel elemento, absolutamente imprescindible para los múltiples usos de la vida?

De familias sabemos que á duras penas pueden recoger ocho y diez litros diarios de agua; y si esto puede sufrirse un día, es intolerable en una semana, y por completo imposible durante dos meses, como los que se aproximan.

Aumentan diariamente las solicitudes de los propietarios para proporcionar algún recurso á sus fuertes agotadas.

Pero si el caudal era ya, no hace mucho, insuficiente, calcúlese lo que ocurrirá ahora, lo que sucederá más adelante.

Es una cuestión gravísima, y nuestro Ayuntamiento se ocupará de ella con toda seriedad y detención en la sesión de esta noche.

A propósito, recordamos que hace dos meses el Alcalde don Antonio Planas, previendo lo que había de suceder, y no es mucho prever pues cada verano ocurre lo propio, propuso se montara una potente bomba en el manantial de la fuente, de la Villa, á fin de reforzar el caudal que llega á Palma.

La proposición se hizo á tiempo, y sin embargo ni se ha montado aun el aparato, ni las obras están terminadas.

Recordamos igualmente que en algunas ocasiones se ha tratado de utilizar el agua que en bastante abundancia podrían suministrar algunos pozos, existentes en Palma y fuera de ella, á no gran distancia.

Entre aquellos se citan el de don Antonio Esteve, capaz de dar 12.500 litros por hora, el de la casa del señor Oliver (Maneu) con 10.000, y el de la Alfontebra, que según datos puede proporcionar 15.000, tambien por hora.

Existe á corta distancia, relativamente, el pozo llamado de «Son Masía», cuyo caudal sería abundantísimo.

Según los técnicos, el agua que mana de esos manantiales, reúne condiciones bastantes de potabilidad.

Preguntamos: ¿Porqué no se intenta el aprovechamiento?

¿Con qué dificultades se tropieza para no utilizarlos?

Hemos dicho que no solamente faltaba el agua de muchas casas particulares, sino que en algunas públicas, casi las dos terceras partes de las montadas, aquel elemento no solamente escasea, sino que está completamente agotado. Registramos entre aquellas las fuentes de las calles de San Pedro, Olmos, San Jerónimo, Alfarería, Paz, Rambla y Hospital.

Entre el vecindario de la calle de la Alfarería raya en desesperación la falta de agua, así en las fuentes públicas de aquellas inmediaciones, como en las particulares.

Uno de estos vecinos, burlando la vigilancia de la guardia municipal descubrió anteayer una arqueta de las selladas por el Ayuntamiento, con el objeto de portar agua á una fuente de su propiedad.

El señor Alcalde ha castigado el atrevimiento de este vecino con una multa de cincuenta pesetas.

**De instrucción pública**

Los temas pedagógicos aprobados por la Junta de Instrucción pública y que han de ser discutidos por los Maestros y Maestras oficiales de esta provincia en las conferencias que deben celebrarse en las próximas vacaciones los días 20, 21 y 22 del actual en el Instituto son los siguientes:

- 1.º—Conocimientos de Física, Química é Historia Natural útiles á todos y por tanto han de ser objeto de la enseñanza en las Escuelas.
- 2.º—Como ha de proceder el Maestro para transmitir su enseñanza con provecho á los niños. Aplicaciones de estos conocimientos á los usos más comunes de la vida.
- 3.º—Material escolar moderno. Necesidad de modificar el actual.
- 4.º—Necesidad de la Higiene en las Escuelas. Como debe proceder el Maestro para que los niños se aficionen á ella y practiquen por hábito las

principales reglas para la conservación de la salud.

El próximo sábado, darán comienzo en el Instituto General y Técnico, los ejercicios de oposición á las Escuelas vacantes de primera enseñanza, dotadas con el haber anual de 825 pesetas.

Actualmente se hallan vacantes las de niños y niñas de Esporlas que al igual de otras de su categoría en esta provincia y las que vaguen desde la fecha de convocatoria á la de comienzo de los ejercicios, también deberán proveerse.

Formarán el tribunal los señores siguientes:

Para las de niños: Presidente, don Joaquín Botia y Pastor, catedrático; vocales, don Juan Llopis y Gálvez, catedrático; don Sebastian Font y Salvá, catedrático; y don José Ribera y Jaquotot, presbítero; secretario del tribunal, don Miguel Porcel y Riera, Regente de la Escuela Práctica agregada á la Normal de Maestros.

Para las de niñas: Presidente, don Pedro Estelrich y Fuster, catedrático; vocales, doña Cayetana Alberta Gimenez y doña Monserrate Juan, profesoras de la Normal de Maestras; y doña María Obrador, Maestra pública, y secretario, don Pedro Martí y Mir, Presbítero.

Habiendo tomado parte siete alumnos de esta Escuela publica en el Concurso escolar de Muro, celebrado el domingo último, merecieron premio cuatro de ellos. Estos alumnos son:

Arnaldo Florit Oliver, de 12 años, que obtuvo el primer premio provincial, consistente en 40 pesetas;

José Valls Miró de 8 años, que obtuvo el primer accésit, consistente en 15 pesetas;

Antonio Vidal Pons, de 7 años, que obtuvo el segundo accésit, consistente en 15 pesetas; y

Ramón Borrás Bennisar, de 10 años, que obtuvo el primer accésit del premio del Distrito, consistente en 10 pesetas.

Al regresar dichos alumnos, con su Maestro D. Juan Vidal Vaquer á este pueblo fueron recibidos con gran júbilo y entusiasmo, recibiendo de todos sinceras felicitaciones.

—Ya que de exámenes hablamos fuerza es consignar el brillante resultado obtenido este año, lo mismo que en los anteriores, por los alumnos que estudian el Bachillerato en el modesto Colegio de 2.ª enseñanza que en este pueblo hay establecido. Se presentaron ocho alumnos y ninguno tuvo suspenso, mereciendo citar al alumno D. Pedro Fiol Sbert, de 11 años, hijo del conocido médico D. Miguel, que ha cursado el segundo año con dos sobresalientes y á D. Rafael Castell Ramis que obtuvo la única Matrícula de Honor que se concedió en la asignatura de Geografía general y de Europa.

Mil enhorabuenas á todos.

—En cumplimiento de lo pactado el año 1897, entre los dos bandos políticos de esta villa, ha dimitido el cargo de Alcalde D. Celestino Alomar, nombrándose en su lugar á D. Jorge Alomar. Todos están conformes en que la Alcaldía de D. Celestino Alomar ha sido honrada y correcta, y es de esperar que será también buena la gestión municipal de D. Jorge Alomar.—C. 30-V-05.

**Nuestros corresponsales**

**Llubi**

Verificador de contadores de gas de la ciudad de Linares (Jaén). Los aspirantes presentarán, para ser parte en el concurso, solicitud documentada, en la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, hasta el día 10 de Julio próximo.

**Ayudante de la sección de Ciencias del Instituto general y Técnico de Huesca, plaza que ha de proveerse por concurso.** Solicitudes documentadas, al Rectorado de la Universidad de Zaragoza, hasta el 13 de Julio.

**Cátedra de Electrotecnia, Electroquímica y Electrometalurgia de la Escuela Superior de Industrias de Vigo, dotada con 3.000 pesetas anuales y demás ventajas que concede la ley.**

—Idem de Dibujo de Máquinas, de la Escuela Superior de Industrias de Cartagena, dotada con 3.000 pesetas y demás ventajas que concede la ley.

Han de proveerse por concurso libre. Solicitudes, hasta el 2 de Agosto próximo.

**AVISOS OFICIALES**

**Vacantes**

Pharmacéutico titular de Fuentenovilla (Guadalajara). Sueldo anual, 100 pesetas. Solicitudes, hasta el 4 de Julio.

—Idem de Cubillas de Cerrato (Palencia). Sueldo anual, 250 pesetas. Solicitudes, hasta el 4 de Julio.

Veterinario de Villasayas y anejos Adradas Ontalvilla de Almazán y Jodra de Cardos (Soria). Solicitudes, hasta el 3 de Julio.

Secretario del juzgado municipal de Murtas (Granada). Solicitudes, hasta el 2 de Julio.

—Idem y suplente del juzgado municipal de Valdeonde (Burgos). Solicitudes, hasta el 3 de Julio.

Alguacil del Ayuntamiento de Bigas y Riells (Barcelona). Solicitudes, hasta el 19 de Julio.

**Noticias judiciales**

Esta mañana á las once se ha celebrado la vista de los autos juicio declarativo de mayor cuantía promovidos ante el Juzgado de Inca por D.ª Juana Domingo Martorell, contra su hermano D. Juan sobre abono de frutos.

Han defendido respectivamente á las partes los abogados D. Jerónimo Pou y D. Juan Amengual.

Para mañana está señalada la vista de los autos juicio ordinario declarativo de mayor cuantía promovidos por D.ª Carmen Sán hsz contra D. José Romaguera ante el Juzgado del distrito de la Catedral de esta Ciudad.

Defenderán respectivamente á las partes los abogados D. Joaquín Pascual en sustitución de D. Alejandro Rosselló y don Pedro Bosch sustituyendo á D. José Socias.

**SE VENDEN** A buen precio dos carros de transporte en buen estado de uso.—Informar: Antonio Pons (a) Capitán, Plaza de San Antonio.

**PIANO** Se vende uno casi nuevo marca CHE-SALNE.—Informarán Centro de Anuncios.

**Almacenes S. JOSE**

Brondo 7-9-11 y Borne 118

1000 Cortes batista ricos dibujos . . . 4 2 pesetas corte  
1000 Camisetas . . . . . 4 2 reales  
Driles del pais rica colección . . . . . 4 1 peseta cana.

**Sastrería--Gamisería**

TRAJES niño, rico surtido

**LA CASA QUE VENDE MAS BARATO**

**AVISOS OFICIALES**

**Vacantes**

Pharmacéutico titular de Fuentenovilla (Guadalajara). Sueldo anual, 100 pesetas. Solicitudes, hasta el 4 de Julio.

—Idem de Cubillas de Cerrato (Palencia). Sueldo anual, 250 pesetas. Solicitudes, hasta el 4 de Julio.

Veterinario de Villasayas y anejos Adradas Ontalvilla de Almazán y Jodra de Cardos (Soria). Solicitudes, hasta el 3 de Julio.

Secretario del juzgado municipal de Murtas (Granada). Solicitudes, hasta el 2 de Julio.

—Idem y suplente del juzgado municipal de Valdeonde (Burgos). Solicitudes, hasta el 3 de Julio.

Alguacil del Ayuntamiento de Bigas y Riells (Barcelona). Solicitudes, hasta el 19 de Julio.

Verificador de contadores de gas de la ciudad de Linares (Jaén). Los aspirantes presentarán, para ser parte en el concurso, solicitud documentada, en la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, hasta el día 10 de Julio próximo.

**Ayudante de la sección de Ciencias del Instituto general y Técnico de Huesca, plaza que ha de proveerse por concurso.** Solicitudes documentadas, al Rectorado de la Universidad de Zaragoza, hasta el 13 de Julio.

**Cátedra de Electrotecnia, Electroquímica y Electrometalurgia de la Escuela Superior de Industrias de Vigo, dotada con 3.000 pesetas anuales y demás ventajas que concede la ley.**

—Idem de Dibujo de Máquinas, de la Escuela Superior de Industrias de Cartagena, dotada con 3.000 pesetas y demás ventajas que concede la ley.

Han de proveerse por concurso libre. Solicitudes, hasta el 2 de Agosto próximo.

**Crónica Religiosa**

**Santoral**

Para mañana—San Isaias profeta y mártir y San Rómulo obispo y mártir.

Para mañana.

**Cuarenta Horas**

Continúan en San Juan en honor de su Santo Titular. Exposición á las diez; á las diez y media misa mayor, á las doce misa rezada; al anochecer rosario, meditación estación y reserva de S. D. M.

**Visita á la Corte**

En Santa Cruz á Nuestra Señora del Buen Camino.

**Estadística**

**NACIMIENTOS**

Día 26.—Varones, 2.—Hembras, 2.  
Día 27.—Varones 2.—Hembras, 0.  
Día 28.—Varones, 4.—Hembras, 3.

**MATRIMONIOS**

Día 26.—Ninguno.  
Día 27.—D. Miguel Nicolau Ripoll con D.ª Francisca Nicolau Serra.  
—D. Lorenzo Bernau Kler con D.ª Antonia Llull Riera.  
Día 28.—D. Juan Pont Brunet con doña Magdalena Gelabert Durán.

**DEFUNCIONES**

Día 26.—Pedro Juan Valls Segura, 62 años, viudo, c. S. Agustín, diabetes.  
—Miguel Cañellas Suau, 80 años, casado, cardiopatía.  
—Bernardo Juliá Barceló, 69 años, viudo, Hermanitas, cardiopatía.  
—Apolonia Campaner Borreras, 55 años, viuda, c. Hospital, enterocolitis.  
Día 27.—Andrés Pol Colomar, 5 días, c. Enramadas, ser viable.  
—Miguel Palou Jaume, 64 años, viudo, P. Mercado, cardiopatía.  
—Jaime Sancho Llull, 39 años, casado, c. Camaró, bronco-pneumonia.  
—Bartolomé Rigo Pons, 24 años, soltero, Hospital Militar, peritinitis.  
Día 28.—Margarita Company Clar, 29 años, casada, c. Sindicato, cáncer.  
—Juana Ana Mateu, 55 años, casada, c. Medinas, cáncer.

**RELOJERÍA SUIZA**

Palacio 2

Representante: Miguel Girbent, Relojería Española, Colón, 22.

La mejor medicina para el estómago, EL IXIRRE A LA INGLUVINA GIOL.

que teníais de reponer vuestra fortuna ha desaparecido. El caballero de Lacy os ha desheredado.

—Señor—dijo friamente el marqués,—amo á Leona por su traición como la amaba hace ocho días cuando me fingía amor. Si en el espacio de un mes no he curado de esta pasión fatal, me mataré.

El coronel guardó silencio.

—¡Oh!—continuó Gontran con rabia.—¡Daría la vida entera por ser amado de esa mujer sólo una hora! Tenéis razón, caballero; el vicio nos atrae y domina mejor que la virtud. Es un abismo hacia el cual se camina fatalmente con la cabeza inclinada.

—Pues bien—dijo el coronel,—no os matéis; esperad... Si dentro de ocho días veis que esa pasión funesta triunfa en vos, id á la Opera, al baile de Piñata, y á las doce estad en el Foyer. Allí encontraréis un hombre que os dirá qué es lo que debéis hacer para que os ame Leona.

—¿Quién es ese hombre?—preguntó vivamente el marqués.

—Yo—respondió el coronel.

—¡Veamos! Señor, servíos explicar-me el secreto de esa extraña simpatía que os inspire.

—Señor—dijo el coronel levantándose de su asiento.—Sois un bravo, y sin embargo, os dejáis abatir é inclináis la cabeza ante la adversidad. En esgrima no tenéis rival; sois un consumado tirador. Con cuatro hombres de vuestro temple, soy capaz de conquistar el mundo entero. Eso es todo lo que puedo decir. ¡Hasta el miércoles!

—Venid—dijo el coronel.

Gontran le siguió subiéndolo unos treinta peldaños de una escalera estrecha y desgastada; después, entraron por otra puerta, que daba acceso á un saloncito decentemente amueblado é iluminado por dos lámparas.

El coronel desembarazóse de su dominó diciéndole á Gontran: permaneced disfrazado.

Dos golpes discretamente dados, resonaron en la puerta que poco antes el coronel había cuidadosamente cerrado. Abrió y un hombre vestido con un dominó entró. El coronel saludó diciéndole: tomad asiento, caballero.

Cinco dominós llegaron sucesivamente, cambiando con el coronel el mismo saludo.

—¿Estamos todos?—preguntó el coronel.

Y abriendo una segunda puerta invitó con un gesto á los recién llegados á que le siguieran. Otra pieza se ofreció á la vista de Gontran. Era un saloncito con colgaduras de terciopelo granate, casi rojo. En las paredes se veían panoplias con espadas de distintas formas cruzadas de dos en dos. Hubiérase dicho que aquello era una sala de armas. En el centro había una mesa cubierta de papeles.

En torno de la mesa había siete sillones que á un gesto del coronel fueron ocupados por aquella misteriosa asamblea.

A excepción del coronel León, todos permanecían con sus disfraces y el rostro cubierto. Un silencio solemne reinó por breves momentos entre aquellos hombres misteriosos que parecían haber sido convocados por un secreto llamamiento.

— Vos no perderéis vuestra reputación en el mundo; seguiréis siendo, á los ojos de todos, un perfecto gentil-hombre; y lo que yo os exija, no será punible ante la ley.

—¡Oh! Por los cuernos de Balaebú, que me dan tentaciones de aceptar...

—Ahora—concluyó el coronel,—juradme que si no aceptáis mis proposiciones, os pegaré un tiro en cunanto lleguéis á vuestra casa. No quiero que ninguna persona posea mi secreto, á no ser que sea cómplice mío.

—¡A fe de gentil-hombre!—respondió Gontran,—os lo juro.

—Pues bien, seguidme.

El coronel ganó la salida de la Opera, y cambió un signo misterioso con cuatro ó cinco personas disfrazadas con un dominó, que llevaban en el hombro un lazo de cintas de diferentes colores.

El coronel hizo subir en un coche, y tomó asiento á su lado. Apenas estuvieron sentados, el coche partió al galope.

Los cristales de las ventanillas eran transparentes, por lo que fué imposible á Gontran saber donde le conducían. El coche corría con una rapidez asombrosa; al cabo de veinte minutos, se detuvo bruscamente. El coronel abrió la portezuela, y entonces Gontran pudo ver que se hallaba en un sombrío callejón, uno de los varios que había hacia diez años en los alrededores del Palacio Real.

El marqués apeóse, y se halló en frente de una puerta de poquísima altura, situada al final del obscuro callejón y sobre la cual vacilaba la incierta luz de una lámpara.

Y aquel hombre extraño desapareció, dejando al marqués entregado á las más raras conjeturas.

III

Ocho días transcurrieron. Lo que Gontran de Lacy sufrió en este tiempo, es increíble. El coronel tenía razón: la atracción del vicio es más violenta que la de la virtud. El amor que le inspiraba Leona, la mujer misteriosa, tenía remedio; el que sentía por Leona, la intriga desenfundada, la cómplice del bandido Giuseppe era incurable. Gontran permaneció ocho días sin salir del pequeño hotelito de la calle del Port-Mahon, llorando á cada recuerdo que había hecho su confidente, y abandonándose á menudo á las más extrañas esperanzas. Las últimas palabras del coronel le aparecían sin cesar, durante la noche, grabadas en letras de fuego en las paredes de su alcoba, y durante el día trazadas en letras negras sobre los cristales de las ventanas. Aquel hombre tenía un medio para conmover el corazón de Leona, y se le ofrecía...

Durante estos ocho días, Gontran esperó impacientemente. Quiso matarse, pero titubeó al acordarse de las palabras del coronel; juró matar á Giuseppe, su indigno rival, y después pensaba que si Leona le pedía su perdón, tendría la debilidad de concedérselo.

El marqués contó hasta las horas y minutos que le separaban de la cita que le había dado el coronel, y preguntóse qué sería lo que

# Servicio telefónico y telegráfico

De nuestros Corresponsales especiales de Madrid y Barcelona Sres. Martínez Albacete y Franco del Río

Madrid 4 (á las 14)

## Tres noticias

Hoy firmará el rey el único decreto que falta de la combinación de gobernadores, que es el de Huesca.

—Es posible que sea nombrado gobernador del Banco de España el señor Rodríguez.

—Montero Ríos se propone despachar en seguida todos los nombramientos de alcaldes y presidentes de las Diputaciones provinciales, para poder marcharse cuanto antes á veranear á Galicia.

## Consejo extraordinario

Para hoy estaban citados los ministros á Consejo extraordinario pedido por Romanones en una visita que hizo ayer á Montero Ríos.

El ministro de Obras públicas quería que el Gobierno acordara lo relativo á los créditos para las obras que han de hacerse en Andalucía; antes de emprender su viaje, á fin de conocer á ciencia cierta de qué cantidad podía disponer.

A última hora se ha desistido de celebrar este Consejo, dejando el asunto para tratarlo en el Consejo del miércoles.

## Felicitación

El presidente del Sindicato de Agricultores de Valencia, señor Martínez Juabert, ha telegrafiado al Sr. Moya felicitándole por los artículos de «El Liberal» en defensa de los agricultores, añadiendo que en vista de ello ha suspendido la redacción de un manifiesto que pensaba publicar diciendo lo mismo.

Termina con estas palabras: «Miles de interesados le felicitan por la campaña que hace.»

## Los intelectuales contra el Gobierno

Los firmantes de la protesta contra la formación de este Gobierno se proponen celebrar un mitin en uno de los mejores teatros de Madrid.

Asistirán gran número de intelectuales y será invitada expresamente la Prensa para que haga una campaña general contra la política al uso.

## El viaje de la corte

Está acordado que la corte emprenderá su viaje de verano el próximo viernes por la noche.

En Miramar se encuentra ya la familia del príncipe viudo.

## Los nombramientos de presidentes

El señor García Priete no pondrá á la firma del Rey los decretos nombrando á los presidentes de las Diputaciones provinciales hasta que los gobernadores recién nombrados hayan tomado posesión de sus destinos.

Una vez hecho esto, les pedirá informes respecto de las personas más á propósito para desempeñar aquel cargo.

## Los mauristas

En casa del señor Maura se ha reunido el Comité encargado de la reorganización del partido.

Examinó las listas de adhesiones.

Se acordó suspender la labor reorganizadora para atender solamente á la cuestión electoral.

Se enviará una carta con instrucciones á todos los adheridos, diputados y senadores y personas de arraigo, que puedan luchar en las elecciones.

El señor Maura saldrá uno de estos días para los Pirineos.

Ha estado en Palacio á despedirse de la familia real.

## El señor Urzaiz

El ministro de Hacienda se ocupa principalmente en estudiar la cuestión de los alcoholes, poniéndose á atender las reclamaciones formuladas contra la ley en aquello que sean realmente atendibles, sin prejuicios de escuela ni empeños de partido.

En el próximo Consejo rogará á sus compañeros que empiecen el estudio de los presupuestos de sus respectivos departamentos, procurando huir de aumentos en todo lo posible.

Como el señor Urzaiz es opuesto á la concesión de créditos ex-

traordinarios, les encargará que incluyan en los presupuestos los gastos que sean precisos, pues después negará su voto á todo crédito que se pida.

## El señor Canalejas

«El Globo» dice que el señor Canalejas publicará un «memorandum», enumerando las fuerzas que cuenta en toda España.

Estará redactado en términos enérgicos.

Hoy lo entregará al señor Montero Ríos.

La noticia se ha comentado mucho.

También se ha dicho que un Círculo aristocrático ha sido vendido á los canalejistas, que desde ahora contarán con un Círculo propio.

El fondo del «Heraldo» de noche, comienza por arremeter contra el Gobierno.

En él se dice que urge comenzar la labor gubernamental, de tanta importancia como el problema de las subsistencias, la cuestión del Concordato, la supresión de los consumos todo lo cual es inaplazable.

## Para recibir á Loube

El general Weyler organiza en Madrid una división, reforzando las dos brigadas existentes, para poder presenciar ante M. Loubet dos divisiones completas en la revista que se verificará en su honor.

Durante las maniobras actuarán todas las fuerzas de Madrid y los cantones.

## Comandancias generales

Es probable que en la firma que presentará hoy el general Weyler, se incluyan las Comandancias de Valencia y Barcelona.

A la primera irá el general Fuertes y á Barcelona el general Ferrer, ayudante del rey.

Créese que en la combinación entran también otros altos cargos militares.

## Detalles de un crimen

Se conocen algunos detalles del crimen cometido en la calle de Preciados.

La mujer se llama María Miguel, de veintiséis años, y goza de una regular posición.

El agresor se llama Sebastián Cano, de cuarenta y cinco años, cordelero.

Este vivía en Valdivinos y venía á Madrid con mucha frecuencia, asediando continuamente á María para que se casara con él.

Ayer habieron, y como siempre, éste repitió su demanda.

—¿Con que no quieres casarte? —la dijo.

—No—contestó ella.

Entonces él sacó un revólver y la disparó un tiro.

## Suecia y Noruega

Un telegrama de París dice que se están haciendo grandes aprestos militares en Suecia y Noruega.

Témesse que al fin resuelvan sus diferencias por medio de las armas.

## Huelga de carreteros

Dicen de Nueva York que continúa mal la huelga de carreteros, habiendo habido algunas colisiones entre los huelguistas y la policía, resultando algunos heridos.

Los huelguistas asaltaron la fábrica, causando grandes destrozos.

## Los sucesos de Rusia

Continúan siendo contradictorios los telegramas que se reciben dando cuenta de los sucesos de Odessa.

En Londres se ha recibido un despacho cifrado de Sebastopol, diciendo que las tripulaciones de los buques que forman la escuadra del mar Negro se han negado á disparar contra sus compañeros sublevados.

El Consejo de guerra ha acordado que los buques insurrectos queden en situación de reserva.

El mismo Consejo, presidido por el almirante Kreiger, acordó desarmar dichos buques, poniendo sus máquinas fuera de uso, como ya había dispuesto el Al-

mirantazgo.

El corresponsal del «Daily Mail» en Odesa dice que los oficiales del «Georgs» fueron muertos, y los que se rindieron quedaron en concepto de prisioneros.

Advertidas las autoridades por los espías que tienen á bordo del «Potenkin» de que un torpedero maniobraba cerca de la costa con objeto de adquirir viveres para la escuadra insurreccionada, dispusieron que dos escuadrones los atacaran, cogiendo á los tripulantes que habían saltado á tierra.

En algunos puntos de la costa se han empleado baterías para rechazar á los barcos que se acercan.

El cónsul inglés ha pedido con gran insistencia á su Gobierno que destine un barco que esté en la rada para proteger á los súbditos de su nación.

Muchos habitantes de Odesa abandonan la ciudad.

Son en tan gran número, que las empresas del ferrocarril no tienen material bastante, y los fugitivos tienen que aguardar cuatro ó cinco días para que les toque el turno de marchar.

Dícese que la tripulación del «George» ha destacado un bote notificando á las autoridades que ce entregaría sino temiera ser fusilada.

Se han entablado negociaciones entre el gobernador y la mencionada tripulación.

Para dar idea de lo que ha ocurrido en Odesa, bastará decir que según datos que se creen exactos, han sido incendiados 7 grandes vapores y 50 barcos de vela.

Las pérdidas materiales ascienden á más de ochenta millones de rublos.

En los combates habidos estos días han perecido millares de personas.

Muchas familias israelitas han logrado ganar las provincias fronterizas pero muy pocas han conseguido internarse en Austria y Alemania.

## La prensa madrileña

El «Diario Universal» dice que el señor Villaverde enarbó bandera provechosa para el país y la lanzó al arroyo cuando le pareció perjudicial para él. «¿Con qué autoridad—pregunta señalarán ahora él y sus amigos culpas del Parlamento? Culpas propias son, porque el Parlamento han sido ellos durante un largo período del Poder.»

«El Imparcial» pide al Gobierno franqueza y espontaneidad para solucionar los problemas que, como el Concordato, no consentirán aplazamientos ni subterfugios.

«El Liberal» recomienda lo que acerca de las relaciones de los Gobiernos con la Prensa dice el exministro de Negocios extranjeros M. Hannotaux, afirmando que más vale la expansión que la reserva.

«El País» dice que Montero Ríos será jefe del partido liberal hasta que muera, y que si esperan Moret y Canalejas heredar la jefatura tienen para rato, pues nadie sabe lo que es capaz de vivir un gallego que se cuida y hace cuarenta años que está enfermo del pecho.

«El Universo» dice que la República francesa vive por la falta de un rey y Rusia vive por el zar. Cuando éste falte, Rusia se deshará una máquina rota. Cuando en Francia surja un monarca la República desaparecerá.

Dice el «Heraldo»: «Cien veces lo hemos dicho y hoy lo repetimos: el Gobierno más prestigioso se pierde y cae si no hace política de ideas y soluciones y se entretiene en la tarea vana de destempear gaitas contestando á personalidades y grupos, por importantes que sean. Tenga sus ideas como partido y ganará la confianza pública y el aplauso de la opinión.»

Madrid 4 (á las 24)

## Guerra ruso-japonesa

El general Balyakoff ha sido nombrado comandante del primer cuerpo de ejército, en susti-

titución de Kuropakine, que se encuentra actualmente en la línea de Kirin á Sung-Tehung.

—El almirante Nebogatoff y los comandantes de buques de su escuadra serán juzgados como desertores, á la patria por negarse á volver á Rusia, en donde serían juzgados según el artículo 179 del Código penal naval, que señala la pena de muerte para el caso en que se encuentran Nebogatoff y los referidos comandantes.

## Separación de la Iglesia y el Estado

Las Cámaras francesas han aprobado definitivamente el proyecto de ley relativo á la separación de la Iglesia y el Estado.

En la Cámara popular fué aprobada dicha ley por 341 votos contra 233.

Esta votación tuvo lugar en sesión extraordinaria.

Los artículos 35 y 36 fueron objeto de muchas enmiendas por parte de los clericales; en una de dichas enmiendas se pedía que los ministros de cultos, una vez aprobada la reparación, estuvieran en condiciones de desempeñar cualquier destino civil.

En otra enmienda se pedía que la celebración del matrimonio religioso tuviera lugar antes que la del matrimonio civil.

Madrid 5 (á las 2'45)

## Correo francés embarrancado

Se ha recibido un telegrama anunciando que el correo francés Chedeo embarrancó á la altura del cabo Guardafui, en Africa, á la entrada del mar Rojo.

Las tribus de los somalis asaltaron al vapor asesinando á gran número de pasajeros.

Un crucero inglés que navegaba por aquellas aguas apercibió al buque naufragado llegando á tiempo de reoeger 618 personas.

## Los buques sublevados

Comunican de Constanza que el acorazado «Potenkin» después de haber fondeado frente á aquella población exigió provisiones.

Habiéndose negado, destacó un torpedero en son de amenaza.

Un crucero de Rumania cañoneó al torpedero sin tocarlo.

Los dos buques rebeldes zarparon rápidamente.

## Los tripulantes del «Pontenkin»

Comunican de Viena que los tripulantes sublevados del «Pontenkin» se han refugiado á bordo de un carbonero inglés.

El acorazado ruso ha quedado abandonado.

Créese que antes de saltar los tripulantes, éstos ocasionaron en el buque grandísimos destrozos.

# La Política.

## Contra la protesta

Los periódicos de la Corte han publicado la siguiente carta, que reproducimos:

«Con gran sorpresa he visto esta mañana en «El Imparcial» figurando mi nombre en una protesta á la que soy extraño por completo, y le ruego que si publica ese documento suprima mi firma, que yo no he autorizado.»

Le saluda afectuosamente s. s. s., q. b. s. m., José Verdes Montenegro.»

En el «Bien público» de Mahon leemos la siguiente nota política:

«El Comité del partido liberal de esta ciudad acordó, el sábado, presentar por este distrito en las próximas elecciones de diputados á Cortes, la candidatura de D. Fernando Weyler, hijo del general del mismo apellido que actualmente desempeña la cartera de Guerra.»

## Los funerales de Silvela

Esta mañana á las diez y media se han celebrado en la Iglesia Catedral funerales en sufragio del alma del conocido político señor Silvela.

Ha oficiado el M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, canónigo.

Han presidido el acto el gobernador civil accidental señor Martínez de Campos y el general Gobernador militar de esta plaza D. Ignacio Montaner.

Han asistido además al acto los generales Sres. Oliver Bannasar, Bosch y Ascención, comisiones de todos los cuerpos militares formados por un jefe, capitán y subalterno. Comisiones de la Audiencia, Diputación, Ayuntamiento, Delegación de Hacienda y Cuerpo Consular.

También hemos visto durante el acto á conocidos políticos en su mayoría conservadores.

# Vino Tinto de Mallorca

## de La Bastida

### del Cosechero P. Martínez

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafrones de 8 litros; con envase 4'85 pesetas; sin envase 3'25 » de 4 id. con id. 2'80 id. sin id. 1'65 » de 2 id. con id. 1'50 id. sin id. 0'90

Puntos de venta autorizados:—Colmado de «La Providencia» de don Vicente Pomar.—Despacho de don Bernardo Estela, Marina, frente al cuartel de Caballería.—«La Rosa Blanca», Roca Hermanos, Borne 3 y 5.—«La Pajarita», Seler Hermanos, San Nicolás 6.—Don J. Nadal, Colmado, calle de las Miñonas.—Pablo Cortés, Colmado, calle de la Bolsería.—Don Enrique Llobera, Terreno, calle de la Bonanova, 18.

Los Garrafrones se facilitarán por los expendedores y llevarán un precinto de papel impreso con el nombre de su procedencia.

## COMISION PROVINCIAL

Se reunió ayer con asistencia de los señores Pascual, Salom y Morales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron los pliegos de repagos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Pollensa y Santa Eulalia correspondientes al año 1902.

Quedando cerrado el ejercicio del presupuesto de 1904 se acordó dirigir una circular á los alcaldes de las poblaciones cabeza de partido judicial, encargándoles que en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 7.º del R. D. de 11 de Marzo de 1886, rindan cuenta justificada de ingresos y gastos de las cárceles de sus respectivos partidos, correspondientes al expresado ejercicio económico, las sometan á la revisión y censura de la Junta de representantes de los Ayuntamientos de los pueblos comprendidos en el respectivo partido judicial y las remitan después á la Comisión Provincial para que resuelva en definitiva lo que procede.

Se rió cuenta de una instancia presentada por don Salvador Llompart en la que dá cuenta de la incompatibilidad de los cargos de Juez Municipal y concejal para los que ha sido nombrado. Se acordó aceptar la renuncia del cargo de concejal que el señor Llompart incluía.

Se acordó admitir, al solo efecto de lactancia, en la Inclusa á tres niños. Se acordó conceder permiso á unos vecinos de esta ciudad para que pueda prohijar una niña expósita.

Se acordó admitir en la casa de Misericordia á dos niñas y á una mujer en el departamento de dementes.

Y se levantó la sesión.

## GACETA DEL DIA

En repetidas ocasiones nos hemos quejado desde estas columnas de la tolerancia que nuestras autoridades observan con respecto á los conductores de coches automóviles que transitan por el interior de la ciudad y suburbios con vertiginosa velocidad, contrariando lo dispuesto por las Leyes vigentes.

Así lo ha manifestado el Administrador del Real Patrimonio al señor Alcalde, quedando con esto complacido el Ayuntamiento en la petición que hizo al señor Sureda.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Medina de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos ha creído oportuno cumplir un deber de gratitud con el público, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita ideal» conteniendo 2a gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para uná purge.

Coqueluche, catarro, tos ferina y todas clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.

Frasco, una peseta.—Depósito: Farmacia Obrador.—Palma.

## DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, impetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

BLIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID

Y principales del mundo.

## ESPECTACULOS

Principal

Campaña Dramática italiana de Teresa Mariani.

Función para hoy.

El juguete cómico en un acto *Una buona idea della serva*.

Estreno de la comedia en tres actos *In bocca al Lupo*.

El precio á que alcanzan las ciruelas, pesas é higos es excesivamente reducido.

Créese que es debido al bajo precio á que se pagan los albaricoques. De estar más caros, era mucho más el despacho de esta última fruta que el de las primeras.

Dicennos de Manacor que anteanoche ocurrió una refriega entre varios vecinos del barrio del Barracá resultando uno de ellos con una herida de arma de fuego en la rodilla.

Ha ingresado en la cárcel de Inca, á disposición del Sr. Juez de aquel partido, un individuo llamado Bartolomé Noguera Salvá, reclamado por dicho funcionario y que fué detenido por la policía en el momento de llegar de Argel.

En la era de un predio propiedad del vecino de Lluchmayor Francisco Segura Forteza se incendiaron disecientos haces de trigo que en la misma se hallaban amontonados.

El siniestro fué casual, debido á la imprudencia de unos chiquillos y acudieron á sofocarlo las autoridades de aquella villa.

Las pérdidas materiales ocasionadas por el mismo ascienden á 570 pesetas.

El precio á que alcanzan las ciruelas, pesas é higos es excesivamente reducido.

Créese que es debido al bajo precio á que se pagan los albaricoques. De estar más caros, era mucho más el despacho de esta última fruta que el de las primeras.

Dicennos de Manacor que anteanoche ocurrió una refriega entre varios vecinos del barrio del Barracá resultando uno de ellos con una herida de arma de fuego en la rodilla.

Al parecer dichos vecinos habían cuestionado días antes en un baile público.

Anteanoche volvieron á encontrarse, mediando algunas palabras y palos á la que siguió una verdadera lucha.

Uno de los contendientes sacó un revólver hiriendo gravemente á uno de los contrarios.

El D. O. del día dos de Julio publica la relación de los destinos vacantes que han de proveerse con sujeción á los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1880 y Reales Ordenes de 31 de Marzo y 23 de Septiembre de 1891.

Han terminado ya los exámenes de Sargentos, cabos y soldados que empezaron el lunes por la mañana.

Ha quedado aprobado el nuevo régimen de minería que empezará á regir desde el 15 de Julio del presente año.

El Reglamento General para el Régimen de Minería ha sido publicado ya en la Gaceta.

El señor Alcalde ha dado las órdenes oportunas á los Veterinarios municipales para que giren una visita de inspección á las distintas vaquerías de este término á fin de convencerse de las condiciones higiénicas en que están montadas.

Además les ha recomendado que no toren se expendan al público leche de oveja durante los meses de mayor calor.

Hoy debe quedar abierto al público el portal que desde la parte posterior del monte de Bellver comunica con el caserío del Terreno.

Así lo ha manifestado el Administrador del Real Patrimonio al señor Alcalde, quedando con esto complacido el Ayuntamiento en la petición que hizo al señor Sureda.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Medina de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos ha creído oportuno cumplir un deber de gratitud con el público, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita ideal» conteniendo 2a gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para uná purge.

Coqueluche, catarro, tos ferina y todas clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.

Frasco, una peseta.—Depósito: Farmacia Obrador.—Palma.

## DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, impetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

BLIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID

Y principales del mundo.

## ESPECTACULOS

Principal

Campaña Dramática italiana de Teresa Mariani.

Función para hoy.

El juguete cómico en un acto *Una buona idea della serva*.

### Mediana de Aragon

Aguas y Sales naturales purgantes  
Sulfatadas-Sódicas-Litínicas Magnesiadas  
No exigen régimen  
Son de efecto seguro—No irritan jamás  
MEDALLA DE ORO — PARIS 1900

### SALES naturales para Loción y Baño

Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas  
Eficacísimas en el Reumatismo, Gota y Artirismo en todas sus manifestaciones.  
De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.  
Instituíbles para las afecciones de las vías Génito-Urinas de la mujer.

### SALES DEL PILAR

Para preparar  
La mejor agua de mesa  
La más económica

LA QUE NO TIENE RIVAL  
para todas las afecciones del

estómago, hígado, riñones

e intestinos  
Inaltable contra la OBESIDAD

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las Farmacias y principales Droguerías.

Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores Jové y Blanco—Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.



# LOEGHES

LA MARGARITA

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, sorderas, sarna, erisipela y en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, Jardines, 15, Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

**MAGNESIA DE BISHOP.**

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida, metúna, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

El citrato de Magnesia Granulada Effervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFONSO BISHOP, es la única preparación para entorpecidos de su clase. No hay ningún sustituto que sea tan bueno. Póngase especial cuidado en comprar cada frasco con el nombre y las señas de ALFONSO BISHOP, 45, Spelman Street, London.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

### ANTIBILIOSO

Purgante de Andrés y Fabiá

Farmacéutico premiado

por el Colegio de facultad de Madrid

1. Es gaseoso refrescante y tónico.
2. Es muy agradable al paladar.
3. Es de rápidos efectos.
4. Es suave y no irrita absolutamente nada.
5. Se puede chupar, dándole como un refresco.
6. Sirve de distracción al enfermo al prepararse.
7. Se conserva indefinidamente.
8. Lo pueden tomar hasta los niños de pecho.
9. Es extremadamente útil a las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
10. Puede tomarse a cualquier hora del día.
11. Posee la propiedad de ser el

### ANTÍDOTO SOBERANO

Enfermedades biliosas

y corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstuo, Váridos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

12. Este purgante ha hecho olvidar a la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y 13. ES ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta solo 2 pesetas en toda España.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.

## Vapores Transatlánticos A. Polch y C.

(Sociedad en comandita)

Línea de la América del Sur  
Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

### ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, 20, Palma.

**HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS**  
con debilitamiento de fuerzas ó inapetencia

**LA SULFURINA JIMENO**  
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales ó infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el Aibaf Serdna (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENGE EN EL ACTO a esos dolores, que parece que van a gotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la feidze que la caries comunica al aliento.

## Norddeutscher Lloyd Lloyd Norte Aleman

Pasajes combinados a precios reducidos desde Palma a todos los puntos principales del globo.  
Para más datos dirigirse a la agencia: C. Schrader y C., Palacio 20.

## Sociedad anglo-Española

Capital 2.000.000 de pesetas. Domini y Madrid, Alcala, 33 y 35.—Delegación de la casa Grosley y B. L. para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasómetro sistema Grosley, sin gasómetro ni calderas.—Gasómetros sistema Downson.—Calderas y máquinas de vapor.—Davey Parkman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transportes de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas, Bloks.

## Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales  
Urethritis—Prostatitis—Cistitis  
Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin fastosas consecuencias a los CONFITES COSTANZI los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.: cura radical y milagrosamente, en ocho días, con los renombrados CONFITES e INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifítico ROOZ COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de recibir el organismo con curas impetuosas, se acuda a las especialidades COSTANZI, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es éste intalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite a los incredulos, el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II número 21, y en sus Agentes generales en España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

## OFICINA DE FARMACIA y Laboratorio Químico-biológico de José F. Rey

Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con aguijeteria cuidadosa.  
Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Thierly y Schmalz en los hospitales de París y Alemania respectivamente.  
Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados.  
Laboratorio especial para análisis de orines, sedimentos y cáculos urinarios.  
Preparación de seactivos y líquidos valorados para volumetría.  
Bolsería 1 y 3 Palma de Mallorca

## SOLUCIÓN GASES DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL

(Premiada en varias exposiciones)  
Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja a la de Torre Lo eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con feidze que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, Gracia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

**NO MAS PELO BLANCO**

**TINTURA DEL DR. JIMENO**

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.

Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.

## Anti-asmáticos Segala

PAPELES, CIGARRILLOS y PILADURA, que pueden usarse indistintamente para calmar en el acto todo ATAQUE DE ASMA y SGFFCACION.

## DEPILATORIO SEGALA

Extermina el PELO ó VELLO, sin perjuicio ni incomodidad alguna y suaviza la piel. Sus resultados son inmediatos.

## ANTI-HEMORROIDAL SEGALA

Curar las almorranas, (MOLENAS) por crónicas que sean.

## PARCHES SANTA RITA

Evitan el aborto y curan el dolor de los riñones, relajacion y esterilidad. Debe usarlo, todas las señoras, embarazadas.

## Jarabe infantil Segala

Infalible en la BABA, DENTICION FORRO, IRRITACIONES CALENTURAS, etc., etc. ¡Siempre eficaz!

## Lombriocida Segala

Exclusivamente indicado para la expulsión de las lombrices (CUCHS).  
Elaboración y venta: Bouca Corona, Gignas, 5. Barcelona.  
En Palma de Mallorca: Farmacia B. Terrasa, Fideos, 12.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

**ELIXIR INGLUVINA GIOL**

DE RESULTADOS CURATIVOS SORPRENDENTES

VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Allcock**

Remedio universal para dolores.

Quando quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URICH & Ca., BARCELONA.